

DISCURSO DEL C. ALMIRANTE MARIANO FRANCISCO SAYNEZ MENDOZA, SECRETARIO DE MARINA, EN LA CEREMONIA DEL 23 DE NOVIEMBRE “DÍA DE LA ARMADA DE MÉXICO” EN LA HEROICA ESCUELA NAVAL MILITAR.

MÉXICO, D.F., 23 DE NOVIEMBRE DE 2012

AGRADEZCO A TODOS LOS PRESENTES SU ASISTENCIA A ESTA NUESTRA HEROICA ESCUELA NAVAL MILITAR, PARA FESTEJAR EL “DÍA DE LA ARMADA DE MÉXICO”, ASÍ COMO SER TESTIGOS DE LA GRADUACIÓN DE OFICIALES TÉCNICOS DE INFANTERÍA DE MARINA A INGENIEROS TOPOGRAFOS, Y LA CLAUSURA DEL CURSO DE ADIESTRAMIENTO BÁSICO DE LOS CADETES DE PRIMER AÑO DE ESTE HEROICO PLANTEL.

DE MANERA MUY ESPECIAL, AGRADEZCO AL CIUDADANO FELIPE CALDERÓN HINOJOSA, COMANDANTE SUPREMO DE LA FUERZAS ARMADAS EL QUE NOS ACOMPAÑE EN ESTE SIGNIFICATIVO EVENTO, DONDE UNA VEZ MÁS MUJERES Y HOMBRES DE MAR FORJADOS CON LOS MÁS ALTOS PRINCIPIOS DE HONOR, VALOR Y LEALTAD, DEMUESTRAN QUE CON TESÓN Y CONSTANCIA SE PUEDEN LOGRAR LOS OBJETIVOS PLANTEADOS.

HOY CONMEMORAMOS QUE HACE 187 AÑOS LA FUERZA NAVAL MEXICANA TOMÓ LA DETERMINACIÓN DE SITIAR LA FORTALEZA DE SAN JUAN DE ULÚA, FRENTE AL PUERTO DE VERACRUZ PARA OBTENER LA RENDICIÓN DEL ÚLTIMO REDUCTO ESPAÑOL EL 23 DE NOVIEMBRE DE 1825, CUANDO LA NACIÓN LOGRÓ FINALMENTE CONSOLIDAR SU INDEPENDENCIA.

EN ESTE ACONTECIMIENTO HISTÓRICO LA INTERVENCIÓN DE LOS MARINOS MEXICANOS COMANDADOS POR EL ILUSTRE CAPITÁN DE FRAGATA, PEDRO SÁINZ DE BARANDA Y BORREYRO, FUE DETERMINANTE PARA DESTERRAR A LOS ÚLTIMOS SOLDADOS ESPAÑOLES ACANTONADOS EN LA FORTIFICACIÓN, QUIENES SE NEGABAN A RECONOCER NUESTRA SOBERANÍA, Y PRETENDÍAN APODERARSE DE NUEVO DEL TERRITORIO NACIONAL.

COMO SECRETARIO DE MARINA Y ALTO MANDO DE LA ARMADA DE MÉXICO, ES UN ORGULLO QUE EN ESTA MAÑANA CELEBREMOS TAN TRASCENDENTAL ACONTECIMIENTO QUE MARCÓ LA HISTORIA DE MÉXICO, TODA VEZ QUE A PARTIR DE ESTE HECHO Y A TRAVÉS DE LOS AÑOS, SE HA FORTALECIDO EL PODER NAVAL DE LA FEDERACIÓN DE MANERA PERMANENTE, CON EL FIN DE ALCANZAR LA PAZ Y LA TRANQUILIDAD QUE LA SOCIEDAD MEXICANA MERECE.

LA ARMADA DE MÉXICO TIENE ASIGNADA POR LEY LA DEFENSA DE LA PATRIA FRENTE A LAS AMENAZAS DEL EXTERIOR, ASÍ COMO COADYUVAR EN LA SEGURIDAD INTERIOR DEL PAÍS, DE AHÍ LA IMPORTANCIA DEL PERMANENTE COMPROMISO QUE TENEMOS CON LA FORMACIÓN, CAPACITACIÓN Y ESPECIALIZACIÓN DEL PERSONAL.

ES MOTIVO DE ALEGRÍA PARA TODOS NOSOTROS QUE LOS JÓVENES CADETES FEMENINOS Y MASCULINOS DE PRIMER AÑO CONCLUYAN EL CURSO DE ADIESTRAMIENTO BÁSICO NAVAL, EL CUAL, CONSTITUYE EL PRIMER PASO EN EL PROCESO DE FORMACIÓN DEL CADETE NAVAL, YA QUE ES LA ETAPA EN LA QUE ADEMÁS DE FORTALECER EL ESPÍRITU DE CUERPO Y LA IDENTIDAD INSTITUCIONAL QUE CARACTERIZA AL PERSONAL DE LA ARMADA, SE INCULCAN CONCEPTOS DE DISCIPLINA, RESPONSABILIDAD Y COMPROMISO, ASÍ COMO CONOCIMIENTOS INHERENTES A LA APLICACIÓN Y EL CUMPLIMIENTO DE LAS LEYES Y REGLAMENTOS QUE NOS RIGEN.

ESTE CONJUNTO DE VALORES Y CONOCIMIENTOS, SE CONSTITUYEN COMO HERRAMIENTAS INDISPENSABLES PARA EL EFECTIVO DESEMPEÑO DE LOS SERVICIOS DE ARMAS, QUE LOS MARINOS MEXICANOS ESTÁN LLAMADOS A CUMPLIR A LO LARGO DE SU CARRERA AL SERVICIO DE PATRIA.

DE LA MISMA MANERA, ATESTIGUAMOS LA SUPERACIÓN ACADÉMICA DE OFICIALES DE INFANTERÍA DE MARINA, QUIENES FINALIZAN CON ÉXITO SU FORMACIÓN AL COMPLEMENTAR SUS ESTUDIOS TEÓRICOS, CON LO QUE INCREMENTAN SU NIVEL ACADÉMICO DE TÉCNICO A PROFESIONAL, AL HABER ADQUIRIDO EN LAS INSTALACIONES DE ESTE HEROICO PLANTEL, LOS CONOCIMIENTOS QUE LOS CALIFICAN COMO INGENIEROS TOPÓGRAFOS, AMPLÍAN SU PREPARACIÓN PARA REFORZAR SU ESPÍRITU DE SERVICIO Y SE REINCORPORARÁN A LAS DISTINTAS UNIDADES Y ESTABLECIMIENTOS DE LA INFANTERÍA DE MARINA.

QUIERO DE FORMA MUY ESPECIAL AGRADECER A SUS FAMILIAS, POR EL APOYO INCONDICIONAL QUE SIEMPRE LES HAN BRINDADO, Y POR CONFIAR EN LA ARMADA DE MÉXICO, QUE UNA VEZ MÁS, HA CUMPLIDO AL BRINDAR LOS ELEMENTOS NECESARIOS PARA HACER DE ESTOS JÓVENES, MUJERES Y HOMBRES ÚTILES AL SERVICIO DE LA NACIÓN.

JÓVENES CADETES Y OFICIALES DE INFANTERÍA LOS EXHORTO A PONER EN PRÁCTICA LO APRENDIDO EN ESTE HEROICO PLANTEL. QUE EN SU CONDUCTA SE REFLEJE CADA DÍA UNO DE LOS PRECEPTOS ÉTICOS Y MORALES QUE LES HAN SIDO INCULCADOS, ENTRE ELLOS EL HONOR, LA LEALTAD Y LA DISCIPLINA, CADA UNO EN SU NIVEL DE RESPONSABILIDAD.

AL INSTRUIR A MUJERES Y HOMBRES QUE SERÁN FUTUROS LÍDERES, SE DEMUESTRA CON HECHOS TANGIBLES QUE LOS MEXICANOS CONTAMOS CON UNA ARMADA ORGANIZADA, EQUIPADA Y ENTRENADA PARA ACTUAR ANTE CUALQUIER AMENAZA EXTERNA O INTERNA; DE SER DISUASIVOS EN LA PAZ Y RESOLUTIVOS EN EL CONFLICTO; ADEMÁS DE MANTENER UNA PRESENCIA NOTABLE Y ACTIVA EN EL PAÍS.

CIUDADANO FELIPE CALDERÓN HINOJOSA, PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS Y COMANDANTE SUPREMO DE LAS FUERZAS ARMADAS, TENGA LA CERTEZA QUE LA ARMADA DE MÉXICO CONTINUARÁ INQUEBRANTABLEMENTE EN LA LÍNEA DE COMBATE CONTRA TRASGRESORES DE LA LEY. LE AGRADECEMOS EL APOYO QUE SIEMPRE NOS BRINDÓ EN EL FORTALECIMIENTO DE NUESTRA INSTITUCIÓN Y EN LA MODERNIZACIÓN DE LA INFRAESTRUCTURA NAVAL, LO CUAL PERMITIÓ INCREMENTAR EL DESEMPEÑO DE NUESTRAS FUNCIONES.

LA CAPACITACIÓN ESPECIALIZADA, EN COMBINACIÓN CON LA TECNOLOGÍA DE VANGUARDIA DIERON COMO RESULTADO UNA MAYOR EFICIENCIA EN LA EJECUCIÓN DE LAS OPERACIONES NAVALES; ATENDIMOS NECESIDADES TANTO DE APOYO A LA SOCIEDAD A LA CUAL SERVIMOS, COMO A LAS PROPIAS DE LA INSTITUCIÓN, DE LO CUAL TODOS LOS MARINOS NOS SENTIMOS ORGULLOSOS.

QUIERO EXTERNAR UNA FELICITACIÓN A TODOS LOS INTEGRANTES DE LA ARMADA DE MÉXICO, UN GRAN EQUIPO, HA SIDO UN HONOR COMPARTIR CON USTEDS EXPERIENCIAS Y CONOCIMIENTOS DESDE CADA UNA DE LAS TRINCHERAS QUE HAN OCUPADO. AGRADEZCO SU ENTREGA Y ESFUERZO INCLUSO HASTA EL ÚLTIMO ALIENTO PARA ENALTECER A NUESTRA INSTITUCIÓN, HAN DEMOSTRADO COMPROMISO Y LEALTAD A TODA PRUEBA; CON TESÓN Y VOLUNTAD COADYUVARON A ENGRANDECER A MÉXICO. LOS INSTO A QUE CONTINÚEN EN EL MISMO SENDERO, ¡HAGAN QUE CADA DERROTA TRAZADA SEA TODO UN ÉXITO, Y HAGAN DEL ÉXITO UNA COSTUMBRE!

SEÑOR PRESIDENTE Y COMANDANTE SUPREMO DE LAS FUERZAS ARMADAS. HA SIDO UNA ARDUA TRAVESÍA NAVEGAR CON USTED. RECONOCEMOS SU TEMPLE Y SU LIDERAZGO PARA CONDUCIR LA NAVE EN AGUAS TURBULENTAS; NOS SENTIMOS MUY ORGULLOSOS DE HABER SERVIDO A LA PATRIA BAJO SU MANDO. EN LO PERSONAL MI PROFUNDO AGRADECIMIENTO POR HABERME DADO LA OPORTUNIDAD Y CONFIANZA PARA COLABORAR EN SU GABINETE COMO SECRETARIO DE MARINA Y ALTO MANDO DE LA ARMADA DE MÉXICO. ESTIMO QUE EL BALANCE HA SIDO POSITIVO Y QUE LAS METAS SE CUMPLIERON EN LA MEDIDA DE NUESTRAS CAPACIDADES Y RECURSOS. NUESTRA ADMIRACIÓN Y RESPETO Y CARÍÑO A LA SEÑORA MARGARITA ZAVALA TAMBIÉN CON SU APOYO Y AMISTAD CON LA QUE NOS DISTINGUIÓ, ¡UNA GRAN DAMA!

SEÑOR PRESIDENTE, LA LEALTAD COMO LE DIJE AL PRINCIPIO SE DA EN LOS DOS SENTIDOS Y ASÍ FUE.

GRACIAS MI COMANDANTE.

¡MISIÓN CUMPLIDA!